
СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА
СРЕДА, 03 МАЯ / 2023

тематические полосы

IV

Награды – труду
Активисты свердловских профсоюзов получили грамоты 
и благодарственные письма губернатора

Михаил БАТУРИН

Вице-губернатор Олег ЧЕМЕЗОВ по поручению губернатора 
Евгения КУЙВАШЕВА на традиционном приеме накануне 
Праздника Весны и Труда наградил активистов профсоюзного 
движения Свердловской области. Награды за многолетний 
добросовестный труд, большой вклад в развитие 
профсоюзного движения на территории Свердловской 
области были вручены в торжественной обстановке 
в колонном зале Дома Севастьянова.

«Праздник Первого мая традиционно заряжает нас энерги
ей и надеждой на обновление. Этот праздник исторически сфор
мировался как день, когда мы славим людей, которые создают ре
альные блага для нашей страны. Сегодня приятно видеть в зале 
молодые лица», – заявил Олег Чемезов.

Задача повысить престиж рабочих профессий стоит перед 
властями одной из первоочередных. По инициативе Евгения 
Куйвашева Свердловская область в 2022 году включилась в фе
деральную образовательную программу «Профессионалитет», 
предполагающую подготовку кадров под запрос конкретных 
предприятий и организаций.

«Урал был и остается опорным краем державы. Власти Сверд
ловской власти и социально ответственный бизнес с огромным 
уважением относятся к людям труда», – отметил лидер Федера
ции профсоюзов Свердловской области Андрей Ветлужских.

Почетная грамота губернатора

Марина Овчинникова, заместитель заведующего по воспитательной 
и методической работе детского сада г. Каменска-Уральского;

Юлия Сосновская, учитель нижнетагильской средней 
общеобразовательной школы № 23 имени Ю.И. Батухтина.

Благодарственное письмо губернатора

Дмитрий Коротких, волочильщик цветных металлов 
Ревдинского завода по обработке цветных металлов;

Андрей Пермяков, председатель первичной профсоюзной организации 
Российского профессионального союза железнодорожников 
и транспортных строителей Екатеринбургской механизированной 
дистанции инфраструктуры;

Артём Пономарёв, заместитель начальника Управления материально-
технического снабжения и комплектации – филиала общества 
с ограниченной ответственностью «Газпром Трансгаз Екатеринбург» ;

Сергей Угринов, председатель Свердловской областной организации 
профсоюза работников здравоохранения Российской Федерации;

Александр Хлебников, главный металлург службы главного инженера 
Екатеринбургского завода по обработке цветных металлов;

Зульфар Файзулин, председатель первичной профсоюзной 
общественной организации Верхнесалдинского металлургического 
производственного объединения Российского профсоюза трудящихся 
авиационной промышленности.

Олег Чемезов (слева) и награжденный благодарственным письмом  
Андрей Пермяков
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– Впереди нас ожидает один 
из главных для нашей страны 
праздник –  День Победы. Как 
обстоит дело с выплатами вете-
ранам?  

– Мы уже произвели тради
ционную для нашего региона 
единовременную денежную вы
плату к 9 Мая. Ее получают ин
валиды и ветераны Великой Оте
чественной войны, награжден
ные знаком «Жителю блокад
ного Ленинграда», супруги по
гибшего или умершего участни
ка или инвалида Великой Оте
чественной войны, тружеников 
тыла, бывшие узников концлаге
рей и т.д.   Всего выплаты получи
ли более 39 тысяч человек.

Для инвалидов и участников 
Великой Отечественной вой ны 
размер выплаты составляет пять 
тысяч рублей, для иных катего
рий ветеранов – одна тысяча. Все
го на эти цели из регионального 
бюджета направлено почти 40,3 
миллиона рублей.

–  А как человеку узнать, 
на что он может претендовать 
в плане социальных пособий?     

– При нынешнем развитии 
цифровых технологий сделать 
это достаточно просто. Можно 
посмотреть на портале «Госуслу
ги» или на нашем сайте. Там мак
симально подробно и доступно 
все изложено. Можно обратить
ся в МФЦ, мы передаем коллегам 
всю необходимую информацию. 
В конце концов специалисты на
ших территориальных отделе
ний всегда готовы дать исчерпы
вающую консультацию по всем 
вопросам. Также можно позво
нить по единому социальному 
телефону:  8 (800)   3008–100.

Но, конечно, это скорее ис
ключение, когда человек дол
жен чтото искать. Это  какаято
нестандартная ситуация.  Ведь 
надо понимать, что социальные 
выплаты так или иначе связаны 
с какимито жизненными ситу
ациями. Если семья становится 
многодетной, то автоматически 
начинается процесс оформле
ния положенных ей выплат. Ес
ли человек оформляет инвалид
ность или опекунство, то ему тут 
же выдается  памятка о всех поло
женных льготах и необходимых  
документах.

Хотелось бы отметить, что 
у нас отлично налажена систе
ма межведомственного взаимо
действия. Поэтому если нам как 
министерству необходима до
полнительная информация от 
 ЗАГСа,  правоохранительных ор
ганов, налоговиков, то мы ее по
лучаем сами.  

– Ну то есть совсем беззаяви-
тельных льгот практические не 
бывает?

– Да. Но уже сделано макси
мально много для того, чтобы че
ловек не тратил время и силы на 
хождение по инстанциям и полу
чение многочисленных справок.

– Одна из самых обсужда-
емых тем – изменение способа 

доставки пенсий с 1 мая.  Вас это 
как-то коснулось? 

– Коснулось, и весьма ощути
мо. Дело в том, что частные до
ставщики кроме пенсий разно
сили и пособия, которые выпла
чивает министерство социаль
ной политики. И хотя новый за
кон не запретил доставлять им 
региональные льготы, лишив
шись возможности доставлять 
пенсии, они вообще ушли с рын
ка. Так что у нас осталось два спо
соба осуществить выплаты: на 
карту и через доставку от Почты 
России. 

И могу сказать, что мы доста
точно оперативно организова
ли эту работу, обошли всех сво
их получателей, еще раз разъяс
нили ситуацию. Люди с понима
нием отнеслись к смене способа 
доставки. 

– То есть каких-то больших 
проблем не было?

– А их и не должно было быть. 
На самом деле доля доставочных 
организаций на рынке составля
ла чуть больше 7 процентов,  и 
работали они в 25 муниципали
тетах области. Плюс с каждым го
дом в структуре доставки повы
шается доля тех, кто предпочита
ет банковские карточки. Это бо
лее удобно, быстро, человек не 
должен никого ждать, деньги са
ми придут на счет в назначен
ный день. Так что проблем нет.  
Мы просто немного скорректи
ровали свою работу.

–  Как идет реализация про-
екта по внедрению единой соци-
альной карты (ЕСК) «Уралочка»?    

–  Весьма успешно. За послед
ний год количество пользовате
лей ЕСК увеличилось на сто ты
сяч человек и превысило пока
затель в 284 тысячи карт, из кото
рых  около 20 тысяч – нефинан
совые. Готовимся вскоре вручать 
юбилейную, трехсоттысячную. 

Люди уже по достоинству 
оценили удобство ЕСК. Ведь с ее 
помощью можно  не только по
лучать пособия, зарплату, пен
сию. Благодаря системе партне
ров, а их на сегодня больше 110, 
карта дает возможность полу
чить скидку при оплате ряда то
варов, услуг и проезда в обще
ственном транспорте.

В настоящий момент прора
батывается расширение функ

ционала и транспортного прило
жения «Уралочки». Скоро долж
ны появиться совместные кар
ты (нефинансовых ЕСК и ЕКАР
Ты) для школьников и студен
тов с фотографией. Ведется ра
бота над виртуализацией соци
альной карты в мобильном теле
фоне, что обеспечит уход от пла
стика и возможность удаленного 
получения ЕСК. Разрабатывает
ся медицинское приложение, ко
торое позволит перейти на элек
тронные рецепты и QRкоды на 
лекарства и детское питание.

Также с 1 января 2024 года 
льготный проезд в междугород
ном транспорте будет осущест
вляться только при предъявле
нии ЕСК и документа, удостове
ряющего личность. То есть чело
веку не нужно будет носить с со
бой документы, подтверждаю
щие право на льготу.

 Банки охотно подключают
ся к нашему проекту. Сегодня это 
Синара, Почта Банк, ВТБ и Сов
комбанк. Уже в ближайшее вре
мя к проекту планируют присо
единиться Газпромбанк, Россель
хозбанк, Сбербанк и Уральский 
банк реконструкции и развития.

– Андрей Владимирович, 
и  последний вопрос. Как идет 
социальная газификация в ре-
гионе? 

–  Компенсация на подключе
ние к газу у нас существует давно. 
И чем больше развивается сам 
процесс газификации, тем боль
ше расширяется список катего
рий граждан, которые могут пре
тендовать на получение льготы. 
Соответственно увеличивается 
сумма выплаты. Когдато макси
мальная выплата была 30 тысяч 
рублей, сейчас она составляет 250 
тысяч. 

Последние несколько лет в 
среднем по году мы выплачива
ли от 1 500 до 1 700 компенсаций. 
В 2022 году льготой воспользо
вался 2 151 человек. В этом году, 
конечно, ждем роста. Ведь кроме 
того что повышена сумма, значи
тельно расширен список работ и 
газового оборудования, подлежа
щих компенсации. Теперь в не
го входят установка внутренней 
системы отопления и оборудова
ние внутренней системы отопле
ния дома.

«Каждый человек  
для нас важен»

В ближайшее время Единая социальная карта «Уралочка» станет виртуальной


